
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION ORDINAIRE DU CONSEIL DE 

LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 
TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 

Le 20 février 2017 à 19h 
 
                                                                                                 
PRÉSENTS : M. Ronnie Duguay, maire 

Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
M. André Bourque, conseiller 
Mme Michelle Gallant-Richards, conseillère 
M. Michel E. Gaudet, conseiller (arrivé à 19h14) 
Mme Sophie Landry, conseillère 
M. Gaétan LeBlanc, conseiller 
M. Omer Leger, conseiller 
M. Terry Richard, conseiller 
Mme Charline Landry, directrice générale par intérim 
M. Yves M. Leger, greffier par intérim 

 
ABSENTS :   Mme Josée Vautour, conseillère 
 
 
PERSONNEL DE SOUTIEN : Mme Carole Friolet-Landry, directrice générale adjointe par intérim 
 
                                           
 

1. Ouverture de la réunion 
 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19h00.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Je propose que l’ordre du jour soit adopté tel que présenté. 
Proposée par le conseiller Omer Leger 
Appuyée par le conseiller Gaétan LeBlanc 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 
Aucun 

 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 16 janvier 2017 tel que 
présenté. 
 
Proposée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Appuyée par le conseiller André Bourque 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 



 

 

Je propose l’adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 1 février 2017 tel 
que présenté. 
 
Proposée par la conseillère Sophie Landry 
Appuyée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal 

 
Aucune 
            
 

6. Présentations du public 
 

a. Demandes et pétitions du public   
                                                                 

Le greffier par intérim partage qu’il y a reçu deux (2) demandes de 
présentations pour la réunion ce soir.  
 

i. Présentation du Jardin Communautaire de Shediac et Banlieues 
 

M. Gilles N. LeBlanc et M. Michel LeBlanc présentent la raison d’être du groupe et fait une demande 
auprès du conseil et les gens présent dans la salle pour la création d’un partenariat communautaire. 
 

ii. Présentation Edgar LeBlanc (Service sélectif et Arrêté procédural) 
  
M. LeBlanc offre ses commentaires en ce qui concerne le fonctionnement de la gouvernance locale 
(Services collectifs et sélectifs et comité ad-hoc du conseil) ainsi  que la révision de l’arrêté procédural.  

 
b. Informations communautaires 

 
Le conseiller Gaétan LeBlanc partage les informations sur le fête communautaire de Haute-Aboujagane 
qui aura lieu le 26 février 2017. 
 
La conseillère Michelle Gallant-Richards demande une question en ce qui concerne l’utilisation du 
gymnase à l’école Père-Edgar-T.-LeBlanc. 

 
7. Affaires nouvelles 

                                                             
Le conseiller André Bourque félicite le personnel sur le beau travail à la réunion publique du 15 février 
qui a eu lieu à la salle Grand-Barachois pour faire l’ajout d’un service sélectif (projet de sentiers). 
 
  
8. Correspondance et activités 

 
c. Correspondance reçue 

                               
i. Lettre de l’honorable Brian Gallant, premier ministre du Nouveau-

Brunswick, concernant l’accès communautaire à l’internet au Nouveau-
Brunswick 
 



 

 

ii. Lettre de Dre Jennifer Russell, Médecin-hygiéniste en chef par intérim, 
concernant la qualité de l’eau à la plage Parlee et toutes les plages du sud 
du Nouveau-Brunswick 

 
 

d. Correspondance envoyée 
 

i. Lettre envoyée à M. Jean-Pierre Blais, Président du Conseil de la radiodiffusion et 
des télécommunications canadiennes (CRTC), concernant l’accès communautaire 
à l’internet au Nouveau-Brunswick 

 
e. Activités 

 
i. La directrice générale adjointe par intérim partage les détails sur le dossier des 

subventions aux organismes communautaires. La date limite pour faire des 
demandes est fixé au 31 mars 2017. La directrice générale par intérim partage les 
détails sur la réunion publique du 15 février qui a eu lieu à la salle de Grand-
Barachois pour faire l’ajout d’un service sélectif (projet de sentiers). Les 
citoyens(nes) auront jusqu’au 16 mars pour faire part de leurs commentaires, 
objections ou pétitions sur le projet en question afin que l’administration puisse en 
ternir compte dans le rapport qui sera présenté au conseil. La mairesse 
suppléante Susan Cormier donne un compte-rendu de la participation par la 
CRBe à la table de concertation des maires organisée par l’AFMNB.  

 
 

9. Rapports 
 

Le conseiller André Bourque présente le rapport du Plan vert du comité Vision H2O. 
 
 
10.      Sujets à l’ordre du jour 
 
 

i. Rezonage Pierre Cormier (NID 00856336) 
 

 
CONSIDÉRANT QUE la Loi sur l’urbanisme prescrit que le conseil doive demander un 
avis avant l’adoption d’un projet d’Arrêté et que des avis doivent être publiés ; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le conseil demande un avis écrit sur le projet d’Arrêté portant 
sur la modification du plan rural afin d’y apporter les changements suivants : 
 
- Rezoner une portion de la propriété NID 00856336 de la zone EIR : Exploitation intensive 
des ressources à la zone DR : Développement des ressources afin de permettre une 
maison unifamiliale. 
 
ET IL EST RÉSOLU QUE : 
a) soit rédigé un Arrêté modifiant l’Arrêté adoptant le plan rural qui sera disponible pour 
fin de consultation au public ; 
 
b) le greffier par interim se charge, au nom et pour le compte du conseil, de faire publier 
les avis publics conformes à la Loi sur l’urbanisme ; 
 



 

 

l’étude des objections au projet d’Arrêté soit fixée au 17 avril 2017 dans la salle de 
réunion publique au 1709, route 133 à 19h00. 

 
 
Proposée par la conseillère Sophie Landry 

Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 

Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

 
 

11. Période de questions 
 
Mme Odette Babineau, résidente de Shediac  
Mme Babineau félicite le conseil sur le déroulement de la réunion de l’ajout du service selectif. 
Elle recommande au conseil de regarder aux demandes sur les jardins communautaires pour 
les Projets du 150e.  
 
Mme Louise Hartley, résidente de Grand-Barachois 
Mme Hartley demande au conseil de supporter les initiatives du Jardin Communautaire de 
Shediac et Banlieues. 
 
Mme Marlene Dugas, résidente de Grand-Barachois 
Mme. Dugas félicite les initiatives du Jardin Communautaire de Shediac et Banlieues. Elle 
suggère que les activités du 150e soient étudiées par le comité de Fierté de la CRBe. 
 
M. Claude Vautour, résident de Grand-Barachois 
M. Vautour partage que l’école PETL à déjà un projet de jardin communautaire. Il offre aussi 
ses commentaires sur l’utilisation du gymnase du point de vue de comité de CPAÉ de Père-
Edgar-T.-LeBlanc et sur la planification stratégique de la communauté.  
 
M. Mathias Vautour, résident de Grand-Barachois 
M. Vautour partage ses commentaires par rapport à l’ajout du service sélectif.   
 
M. Jean-Albert Cormier, résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier demande une question par rapport à la vision de la municipalité à long terme   
 
Mme Annette Cormier, résidente de Grand-Barachois 
Mme Cormier parle des initiatives de l’utilisation du gymnase de l’école PETL. Elle recommande 
une étude des besoins de la communauté pour le plan stratégique.  
 
M. Robert Audoux, résident de Grand-Barachois 
M. Audoux demande des questions en ce qui concerne les comités de conseil et pose une 
question d’ordre procédural pour la période de questions. 
 
Mme Catherine Laratte, résidente de Grand-Barachois 
Mme Laratte offre des commentaires en ce qui concerne le programme du 150e et donne ses 
commentaires en ce qui concerne la réunion du 15 février. 

 
M. Marcel Leger, résident de Cap-Pelé 
M. Leger demande des questions en ce qui concerne les génératrices dans la municipalité. 

 
 



 

 

12. Date de la prochaine réunion 
 
Le greffier par intérim avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu le 
20 mars 2017 à 19h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 
 
 

13. Levée de la réunion 
 

Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger à 21h10. 
 
 

 
Adopté le 20 mars 2017 
 
 
 
 
         
Maire 
 
 
 
         
Greffier par intérim 


